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番号 自治会名 こん談事項 こん談会開催時の回答内容 回答者 取組状況 取り組み状況の説明事項

1 東別院町 府道三線の整備充実

　茨木亀岡線においては現状砕石場周辺及び特に府県境から大阪府側の道路環
境が著しく悪く、砕石業者との協議を重ね事業所周辺の道路環境整備を要求し続
け、業者も路肩清掃等重ねているが限界がある状況です。
　豊中亀岡線の大阪府側においてはほとんど道路の体を成しておらず、安全に車両
が通行出来る程度の道路改良必要と思われます。亀岡市として、京都府に対し大阪
府との連携強化を訴え両府連携の下、道路整備促進を図って頂きたいと考えていま
す。
　西日本の大動脈である名神高速道路、中国自動車道の慢性的な渋滞解消と災害
時の代替道路として、新名神高速道路（高槻JCT～神戸JCT）が平成30年3月に開通
しました。高槻ICや茨木千提寺ICから亀岡市へのアクセスは主要地方道枚方亀岡
線、主要地方道茨木亀岡線が主たる道路となっています。特に府道茨木亀岡線は
茨木千提寺ICから東別院町自治会まで約12ｋｍ程度に位置し、大阪府北部の中核
都市である高槻市、茨木市、枚方市や吹田市へのアクセスとして益々重要な路線と
なると認識しており、本市域及び大阪府域共、道路整備は完了しているところです。
　一方、府道豊中亀岡線については、本市域及び大阪府域の清阪集落入口までは
道路整備が進んでいますが、府域界から大阪府側約1.5キロの区間（清阪峠～清阪
集落入口）は、車両の離合も厳しい状態です。府道豊中亀岡線の道路狭小区間であ
る大阪府域での道路整備には、相当な費用や時間がかかることが予想され、費用対
効果を考えたときには、その他の亀岡市から大阪府間の道路を充実させることが、優
先されるべきだと考えます。
　ついては、まず、府道茨木亀岡線に係る道路環境の保全を、京都府及び大阪府に
対し、働きかけることで、亀岡市から大阪府への快適なアクセスの向上に努めてまい
ります。

まちづくり推進部
事業担当部長

④要望 　こん談会での回答のとおりです。

2 東別院町 辺地対策事業継続について

　湯谷地区の辺地対策事業については現在湯谷区集落内の市道である南掛湯谷線
L=100mおよび湯谷区からローズタウン間の市道湯谷区道線L=880mについて事業化
を行いそれぞれ進めているところです。
　平成29年度は湯谷区道線(1工区)の工事を実施し、L=320mについて整備が完了し
ました。また、未着手であった湯谷区道(2工区L=440m）、南掛湯谷線の詳細設計業
務委託を発注のうえ道路設計を実施しました。
　平成30年度は市道南掛湯谷線については、用地取得後、引き続き工事実施を予
定しており、先般道路拡幅計画を地元関係者にご説明させていただいたところであ
り、現在、用地取得に向けて事務手続きを進めているところです。しかしながら、用地
取得にあたり相続等の手続きが必要となっており、関係者に手続きをお願いしている
ところであり、多少の時間を要しています。
　湯谷区からローズタウン間の市道湯谷区道線(2工区)の工事については、市道南掛
湯谷線の道路拡幅が完了した後に実施する予定としております。そのことは、集落内
を先に拡幅することにより大型重機の進入が可能となり効率的な工事実施が可能に
なるためです。現在、境界の確定等、用地取得等に向け、事務を進めているところで
す。なお、所有者の所在等の調査に時間を要している箇所がありますが、近い時期
に隣接地権者の方々には、境界確定に係る立会をお願いする予定にしておりますの
で、引き続きよろしくお願いします。
　草刈りについて、亀岡市の市道は約５００ｋｍあることから、基本的には草刈等の日
常維持管理については、地元の皆様にお世話いただいているところであり、引き続き
お世話になりたいと考えております。しかしながら、高齢化などの諸事情から良好な
日常管理が行えない地域もあるように聞いているところです。このように地域によって
事情は異なると思いますが、今後においては、亀岡市全体で市道の日常維持管理
について（ご要望の草刈の燃料費を含め）検討していく必要があると考えます。

まちづくり推進部
事業担当部長

③検討

①実施

　こん談会での回答のとおりです。

　市道南掛湯谷線：道路拡幅計画についてもご理解が得ら
れ、また用地取得についてもそれぞれ関係者との事務手続き
を進めているところであり、今年度工事発注に向け現在進めて
いるところです。
湯谷区道線（２工区）：こん談会での回答のとおり

1 / 4 ページ



Ｈ30　地域こん談会まとめ 様式４

番号 自治会名 こん談事項 こん談会開催時の回答内容 回答者 取組状況 取り組み状況の説明事項

3 東別院町

【質問事項等】
辺地対策について
倉谷区については枝線（市道）があ
るので、その部分も道路の拡幅をお
願いしたい。

　各集落への枝線までは現在のところ事業化は考えていません。
まちづくり推進部
事業担当部長

⑤困難 　こん談会での回答のとおりです。

4 東別院町

【質問事項等】
府道三線の整備充実
茨木亀岡線について、道路環境が
採石場の粉塵などで特に大阪府側
は悪い。大阪府との連携をしていた
だいて粉塵予防に努めていただき
たい。

　現状については理解をしています。再度京都府にも、大阪の道路管理者との連携
をとっていただくように亀岡市としては要望していきたいと思います。

まちづくり推進部
事業担当部長

④要望 　こん談会での回答のとおりです。

5 東別院町
残土処分場の適正管理指導につい
て

　２箇所の残土事業地の監視については、京都府不法投棄等特別対策南丹広域機
動班において定期的にパトロールを実施しております。また、水質検査についても過
去から定期的に実施しており、２事業地とも水質は正常値を示しています。
　東掛奥谷事業地については、平成２３年に無許可行為に対する市土砂条例違反に
より行為者を告発し、行為者は逮捕されるとともに違反行為を止めることができまし
た。その翌年には行為者が復旧工事を期日までに履行しなかったため、改めて復旧
命令違反で告発し、再逮捕され罰金刑が確定したものです。これらの経過を踏まえ、
現地には当事業地が利用行為禁止の土地であることを明示し、京都府不法投棄等
特別対策南丹広域機動班と連携して定期的なパトロールを実施するとともに、行為
者に対しては復旧工事の履行に向けた指導を継続しているところです（H30.2.16にも
復旧工事履行に対する督促状を送付）。今後東掛奥谷事業地については、市土砂
条例及び府森林法違反に対する復旧指導並びに現地パトロールによる監視を継続
し、復旧に向けた指導を継続したいと考えます。
　小泉岩原事業地については、是正指導を行っていた事業者が土地を転売したた
め、現所有者に対しては指導権限が及ばないのが現状です。しかしながら、その後、
買収した現所有者から、過去の経過を踏まえ、自らの事業計画の中で土砂搬出を行
う意向が示されたため、現在、土砂搬出の準備工事と共に、一部の法面崩落の危険
個所の防災工事が進められています。こうした工事の進捗状況について関係機関と
監視を継続しているところです。市として権限が及ばないところですが、京都府と連携
し、パトロール等を行い状況把握に努めているところです。

環境市民部長 ①実施

　東別院町の２箇所の残土事業地につきましては、京都府不
法投棄等特別対策南丹広域機動班とともに定期的なパトロー
ルを実施し、現地の監視及び行為者への指導を継続している
ところです。
　今後につきましても、京都府等関係機関と協調して監視・指
導を継続していきたいと考えています。
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6 東別院町 水道管交換について

　水道未普及地域である東別院町では、昭和５０年代後半から造成され宅地販売さ
れた団地及び集落独自で設置された小規模水道施設において、配水施設の老朽化
により一部の地域で早急に更新が必要な状況があり、更新費用に対する補助金の要
望があります。
　この地域については、平成２３年度に公営水道設置に係るアンケート調査を実施、
調査結果を受け地元自治会とも協議・調整した結果、水道未普及解消事業を実施し
ない選択を地元がされたものです。その結果を受け、亀岡市としては平成２４年度に
水道未普及地域を対象とした飲用水等安定確保対策事業として、取水等設備に係
る新設、更新に対する補助金を創設しているところです。団地等の配水管について
は現在補助の対象とはなっていませんが、老朽化によりまして修繕も多く、また漏水
場所がなかなかわからないといった維持管理面での苦労や、多額の費用出費が必
要となっています。こうしたことから、根本的な配水施設の更新に対する補助制度の
要望が出ているところであり、補助制度の必要性も感じているところであります。
　なお、水道事業については独立採算制による経営が基本であり、水道未普及地域
であっても水道施設の持続可能な運営について計画性を持ってもらえる認識と、体
制を整えてもらうことも合わせて必要と考えています。
　亀岡市としては飲料水の安心・安全確保のため取水設備に対して、新設や更新に
係る補助制度を平成２４年度から創設をしているところであり、安定した供給をつづけ
るためには老朽化した配水施設等の更新は必要な状況でありますので、補助制度の
創設の検討を進めてまいりたいと考えております。しかしながら、水道事業について
は独立採算制による経営が基本であり、団地などの単位を限定した水道施設ではな
おさら、団地内での管理が必要であります。
こうした状況から、まずは団地ごとにおける水道施設の管理について認識していただ
く必要があり、補助制度を利用いただけるのは、対象とする配水施設等の更新時一
回限りとし、今後は地域内の計画的な管理運営方法の体制つくりも合わせて行っても
らうことを前提としたいと考えています。

上下水道部長 ③検討
　水道未普及地域内における小規模水道施設の管路等、更
新に係る補助金制度の創設を検討しています。

7 東別院町

【質問事項等】
水道管交換について
井戸のボーリングや水中ポンプなど
は２/３の補助率がありますので、埋
設管も補助金制度の対象としてほし
い。

　水道事業は独立採算のため補助率が低いです。国の補助率や他町での実績を参
考にすると１/３程度を見ております。新たな補助制度の創設についても全地区を対
象とできる前提で考えていく必要があると思います。

上下水道部長 ③検討 　補助率についても補助金制度と併せて検討しています。

8 東別院町
【質問事項等】
見立地区の入口の道路の改修につ
いて

　急な坂であり前方も見にくいことから早めに改修する必要があると考えており、進め
ていきたいと考えています。

市長
（まちづくり推進部）

②実施予定
　準市道整備事業として、早期実施に向け地元と調整中で
す。

3 / 4 ページ



Ｈ30　地域こん談会まとめ 様式４

番号 自治会名 こん談事項 こん談会開催時の回答内容 回答者 取組状況 取り組み状況の説明事項

　公安委員会等関係機関との調整が必要になりますので今後協議をしていきたいと
思います。

総務部長 ⑥その他 　こん談会での回答のとおりです。

　市も協力させて頂きますので府民公募型事業等を検討いただければと思います。
市長

（まちづくり推進部）
④要望

　今年度の府民協働型インフラ保全事業においては信号機の
新設は対象外となっておりますが、来年度以降において、信
号機の新設が対象となった場合に、要望いただきたいと思いま
す。その際には、本市も協力してまいります。

　浄化槽の補助金制度についてはあくまで個人宅対象の制度となります。また自治
会館となりますと大きさ等個人宅と仕様も変わってきますので補助金の対応は難しい
と考えます。

環境市民部長 ⑤困難

　亀岡市浄化槽設置整備事業費補助金については、国及び
京都府の補助金制度を活用した補助金制度です。国及び京
都府の制度ともに浄化槽の設置要件は、専用住宅を対象とし
ており、ご質問の自治会館は対象外となりますので、ご了承願
います。

　区等が行う生涯学習施設等に対して補助制度があります。助成額４０万円を上限と
して２０万円以上の事業費に対して１割の補助率となっています。
またご相談いただければと思います。

総務部長 ⑥その他 　こん談会での回答のとおりです。

11 東別院町

【質問事項等】
各区にある掲示板の老朽化が激し
い。
取り換えや修繕など方法はない
か？

　市が管理しているものについては、老朽化が激しいものから順次少しづつですが取
り換え等を行っています。もしそういった掲示板があればご連絡を頂ければと思いま
す。

総務部長 ⑥その他 　こん談会での回答のとおりです。

12 東別院町

【質問事項等】
人口減少が進む中で、今亀岡には
住んでよかったと言えるメリットはあ
るのか？

　移住促進住宅整備事業を行っており、亀岡市内の空家の取得や賃借に係る改修
費用について１８０万円の補助金を出しています、またＩターンＵターン者へ近居同居
者への補助制度を設けています。
　またこれからは、一つは子育て支援の取組みに力を入れていきたいと思っていま
す。例えばこども医療費助成制度や放課後児童会などをふくめ子育て環境の充実を
考えていきたいと思っています。
　その他、調整区域へ新たな人が住むことができる既存集落まちづくり区域指定制度
を今年の４月から保津町をモデル地域としてスタートしており、他地域においても順
次地域の実情に応じた取り組みを進めています。

市長
（市長公室）
（健康福祉部）

（まちづくり推進部）
（教育部）

①実施
③検討

　空き家バンクに東別院町の物件が２件登録されており、移住
希望者に積極的に発信しております。

　亀岡市としては、市の制度内容を更に拡充し、通院の自己負
担２００円の範囲を、中学校卒業まで拡大する方向で進めてい
るところです。

　こん談会での回答のとおりです。

　子育て環境充実策の一環として、亀岡市放課後児童会で
は、その運営形態の充実を図り、平成３０年度当初から従来の
開設時間に加え、午後６時から６時３０分までの３０分間を延長
時間として開設しています。また、全ての学校において年間を
通じて全学年の児童が入会できるよう対象学年を拡大し、入会
を希望する高学年児童の受入れを行っています。

【質問事項等】
南掛の三差路は見通しが悪く早急
に信号の設置をお願いしたい。

東別院町9

【質問事項等】
見立自治会館のトイレの改修につ
いて
浄化槽の補助金制度は活用できな
いか？

東別院町10
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